



Unité pastorale Saint François d'Assise au pied des Fagnes, Malmedy

"La vie est trop courte pour que l'on soit pressé" (Henry Thoreau)



La marche : bon pour le corps, pour l'esprit, et c'est gratuit !

Marcher dans un calme et bel environnement est source d'émerveillement renouvelé, propice à l'introspection et à la spiritualité. Au rythme des pas, peuvent se libérer tensions et crispations, alors que le calme de la nature avoisinante se propage doucement en nous. Moments de partage et de profonde détente aussi, lorsqu'entre amis ou en famille, on décide de chausser ses bottines. La marche affermit les liens, stimule les contacts et rencontres. Sans oublier l'impact sur la santé : amélioration de la condition physique, protection contre les maladies cardio-vasculaires, l'ostéoporose, le surpoids, le diabète...

Oui, la marche est un joyau aux multiples facettes !

Sommaire

Je reviens d'Afrique	03
Echos de la semaine du Cénacle	05
Luc Terlinden, notre nouvel archevêque	08
Horaires des messes	09
Echos des communautés.....	12
Autres informations.....	14
Rigolothérapie.....	15

Besoin de se mettre en jachère



On le sait d'expérience : le champ mis en jachère donne un meilleur rendement.

En se mettant en repos, on se régénère, on requinque ses forces physiques et psychologiques, sa forme et sa bonne humeur. Nous avons absolument besoin de nous arrêter, de respirer, de nous émerveiller et même de ne rien faire.

Le temps de repos est un ressourcement : il excite la soif de naviguer au large, aide à se débarrasser de l'inessentiel, à faire non seulement silence, mais à entrer en silence... Le quotidien de Jésus est inspirant : après une journée éreintante de travail pastoral, il aimait se mettre en retrait en vue de communier avec son Père et se ressourcer en sa présence (Mc 1,35 ; 6, 31). Soucieux de l'hygiène de vie de ses disciples, il les exhortait à se reposer de temps en temps (Mc 6, 31). Alors, que vous restiez chez vous ou que vous voyagiez au loin, nous vous souhaitons d'heureuses vacances et d'agréables découvertes !

Je viens de la ville de Boma (RDC), porter ma maman en terre. Elle est partie pour un long et mystérieux voyage ! J'entretiens avec elle un lien particulièrement fort et indéfectible, l'aimant simplement, de manière pure, gratuite. Et pourquoi ? Peut-être parce qu'êtant né d'elle et en elle, je me sens être un morceau de sa chair. « *Etre maman* » : rien que ce titre inspire respect et tendresse. Mes bons et affectueux sentiments pour elle se sont sûrement allumés au foyer de son amour. Fille unique de sa famille, ses enfants étaient sa raison de vivre. Elle m'appelait papa, ami, prêtre de Jésus-Christ ... Pour moi, toute relation, en ce compris les liens de sang, doit se muer en amitié pour être naturelle, profonde, confiante et éternelle. Jésus s'en est bien rendu compte. De serviteurs, il a fait de ses disciples, ses amis : « *A présent, je vous appelle mes amis* » (Jn 15,15). Un ami est un repère, un allié : je peux lui faire mes confidences sans peur d'être trahi... Ma maman maintenant décédée, je me vois presqu'amputé de l'Afrique !

Je l'ai accompagnée dans l'épreuve de sa maladie par amour filial. Notre dernière séparation en mars dernier était assez prémonitoire : cette fois-là, elle n'a pas pleuré comme les autres fois quand je rentrais en Europe. Elle m'a plutôt bénî abondamment et on a chanté tous les deux la gloire à venir ! Il est vrai que l'accompagner de loin n'a pas toujours été facile. Certes, j'ai eu la chance d'avoir sur place de charmantes personnes qui l'ont prise en charge. Mais puisque l'être humain est un composé de force et de faiblesse, de lumière et d'aveuglement, de grandeur et d'impertinence, il y en a qui nous ont grugés. A ce propos, maman me disait souvent : « *J'encaisse ! Je comprehends, je vois, j'entends beaucoup de choses, que je garde dans mon cœur... Quant à toi, je t'en supplie : ne te fatigue pas de moi, achève ta mission !* ».

A ses funérailles, j'ai eu à gérer mes émotions : une larme, du vague à l'âme, un frisson, un tourbillon de souvenirs, une voix, un bonjour, un sourire, un souhait, un au-revoir, une promesse, une bénédiction, un chant de reconnaissance, un pourquoi, un silence, une prière, un à-Dieu ...

C'est vrai que j'ai été affecté de voir comment ma maman a fini sa vie. L'épreuve de la maladie l'a écorchée et altéré son image corporelle. Et puis, de ces souffrances qui ne pleurent que de l'intérieur, il y a la solitude qu'elle a péniblement endurée. La tristesse ne vient-elle pas de la solitude du cœur ? Nombre de ses

enfants étant décédés et moi-même en mission en Europe, elle éprouvait quelques sentiments de délaissement au point qu'il lui arrivait, m'a-t-on dit, de s'agripper à la main de la personne qui venait la visiter en lui demandant de rester encore un peu auprès d'elle...



Cependant, j'étais fier d'elle au regard de tout ce que je savais et de ce que j'ai appris d'elle du flot de témoignages édifiants sur sa vie et sa personnalité. On a tellement témoigné de sa générosité. La générosité n'a rien à voir avec l'argent, c'est le déploiement de sa richesse intérieure. Le souci pour les faibles, l'indignation contre l'injustice, la disponibilité, l'esprit de service, le sourire, la joie de croire et d'aimer, la tolérance ..., toutes ces vertus prennent leur source dans la générosité. Oui, l'aignillon de la maladie ne lui a rien ôté de sa beauté intérieure, de sa dignité et de son élégance. Bien sûr qu'elle a été terrassée par toutes sortes de

tourments, mais le soleil brille toujours au-dessus des nuages : accablée, elle n'a jamais été anéantie. De temps à autre, elle a déprimé, mais jamais désespérée (2 Cor 4, 7-9). Et où allait-elle puiser cette force morale pour tenir la route ? C'est dans la spiritualité d'abandon. Elle a eu la grâce de rester lucide en acceptant ce qui lui est arrivé : sa maladie. Elle a vite fait son deuil de ce qu'elle était auparavant, de ce qui aurait pu être, de ce qui aurait dû être, pour vivre la réalité de l'instant présent et tenter de lui donner du sens.

Ses funérailles se sont bien passées, j'ai été entouré par mes amis de là et d'ici. Le bémol, c'est la déception que j'ai eue de constater après l'enterrement, que tous ses biens (vêtements, chaussures, bijoux, literie, ustensiles de cuisine, photos, appareils ...) ont été sauvagement pillés et emportés, même ses médicaments ! C'est tant et si vrai qu'il ne m'est rien resté, aucun petit objet-souvenir affectif de ma maman. En effet, c'est depuis son agonie que sa famille "étenue" – drôle de sociologie de famille ! – a tout mis à sac. De loin que je me

souvienne, c'était le même choc, la même déconvenue au décès de mon père... Toutefois, cela a raffermi ma spiritualité du détachement : tout est impermanent, seul le Christ est ma part d'héritage... A la liturgie de ses funérailles, nous avons prié pour que, par la puissance de la Résurrection de Jésus-Christ, elle se relève du sommeil de la mort et que ses yeux, purifiés par les eaux de son baptême, contemplent selon la promesse, la gloire de Dieu en plénitude (Jn 17,24) !

Chers amis, je vous remercie pour vos nombreuses marques de sympathie, de soutien et de communion de prière et d'espérance.

Vital Nlandu, votre curé-doyen

***Accueillir la puissance transformante de l'Esprit Saint dans nos vies :
échos de la Semaine du Cénacle à Malmedy, édition 2023***

Extraits de quelques témoignages :

Pour célébrer la Pentecôte dans tout son éclat, j'ai fait l'expérience de vivre « la Semaine du Cénacle » proposée par l'UP Malmedy. Le mardi, était projeté et commenté avec intensité par l'abbé Vital, son carnet de voyage en Terre Sainte. D'un tel pèlerinage on ne rentre pas chez soi comme avant ! Le lendemain était proposé le renouvellement du baptême dans l'Esprit Saint. Au cours de cette soirée, après les témoignages sur le sens du baptême, est venu le moment de l'imposition des mains, tous bercés par le murmure de l'eau qui s'écoulait dans les vasques de la fontaine baptismale et sa douce mélodie. Quelle émotion ! Ne serait-elle pas due à la remontée du souvenir inconscient de mon propre baptême, souvenir enfoui au plus profond de moi-même ? Une réminiscence bouleversante ! **Marie-Paul Forhomme**

Cette année encore, par grâce, nous avons pu nous préparer à la fête de Pentecôte par la Semaine du Cénacle. Le lundi, la neuvaine de Pentecôte, animée par les groupes de prière de notre région, était en lien avec l'année théresienne. C'est le 150^e anniversaire de la naissance de Thérèse de Lisieux et le 100^e anniversaire de la guérison de Maria Pellemans, de Bruxelles, sur la tombe de Thérèse. Elle nous invite à croire à l'Amour. La petite voie de Thérèse, c'est accepter sa petitesse, son impuissance, les mains vides... et c'est au cœur de cette impuissance que la force de Dieu est accordée... Le mardi, Vital nous a partagé, avec enthousiasme et émotion, son vécu durant le pèlerinage en Terre Sainte. Le mercredi, nous avons reçu l'imposition des mains et renouvelé notre baptême avec en sourdine cette supplication "Viens, Esprit de Sainteté, viens Esprit de Lumière, viens Esprit de Feu, viens nous embraser !" Le jeudi, nous avons prié pour une nouvelle



effusion de l'Esprit sur nous et sur le monde. Frère Renaud de Wavreumont est venu nous donner son témoignage et nous a invités à accueillir la Parole de Dieu qui peut transfigurer nos vies. Merci à

Vital et à son équipe d'ailleurs immortalisée par la photo de famille. ***Christiane Gobiet et Rosa Vermeulen***

Cette soirée du mardi dédiée au Saint Esprit m'a offert une meilleure compréhension de sa puissance et elle m'a permis d'ajuster ma prière à la troisième personne de la Sainte Trinité, de loin la plus méconnue et la plus lointaine pour moi. Cher Vital, en nous partageant de magnifiques photos de ton voyage en Terre Sainte, et plus particulièrement celles illustrant le Cénacle et le chemin parcouru par le Christ pendant la Passion, tu m'as permis de mieux visualiser ces endroits familiers de notre culture chrétienne et de me sentir spécialement concernée. Ainsi, comme prise dans un souffle irrésistible, j'ai eu l'impression non seulement d'être du voyage mais aussi de faire, vraiment, partie des disciples de Jésus. Que Dieu te protège et te bénisse ! ***Anne Maquoi***

Jamais je n'ai autant entendu parler de l'Esprit Saint. Ce Cénacle m'a permis de l'aimer davantage. Esprit de sainteté, Esprit de lumière, aide-moi dans les décisions parfois difficiles à prendre, j'ai besoin de paix et de sérénité... C'était merveilleux ! Merci à toutes les personnes qui ont préparé avec cœur et dévouement ces soirées de prières. ***Germaine Fettweis-Sauren***

Comme l'année dernière, ces 4 jours de Cénacle, de communion fraternelle de prière communautaire m'ont transportée et remplie de joie. Le 2^{ème} jour m'a fort touchée. Au travers de photos ramenées de son pèlerinage en Terre Sainte, Vital m'a permis de découvrir ces lieux qui me sont chers : les endroits où Jésus a vécu, partagé son dernier repas, a été arrêté, a souffert, est mort et ressuscité.



Frère Renaud de Wavreumont

Ensuite, nous avons eu la joie de communier au pain azyme et au vin "rouge" ramené par Vital de là-bas. Ce fut un moment très intense. Le 3^{ème} jour, nous avons reçu l'imposition des mains. Comme plusieurs dans l'assemblée, j'ai senti quelque chose me traverser... Le 4^{ème} jour, le frère Renaud nous a partagé son parcours de vie. Tant de clins d'œil, de grâces, de signes de Jésus qui vient à notre rencontre. **Samuelle Libert**

Ce qui m'a motivé à participer au Cénacle de Pentecôte, c'est le désir que j'avais de recevoir l'Esprit Saint, mais aussi de remercier le Tout Puissant, lui rendre grâce pour tous ses bienfaits.

Ces moments de recueillement sont une très bonne initiative. L'imposition des mains et l'invocation à l'Esprit Saint m'ont touchée car j'ai eu en moi une sensation de plénitude. Que Dieu continue de nous bénir, nous protéger et nous aider à vivre dans la paix, l'amour et la joie. Amen. **Christine Blaton**

C'est avec beaucoup d'enthousiasme et de recueillement que j'ai vécu et célébré cette année encore la fête de la Pentecôte, avec la semaine du Cénacle qui m'y a préparée. J'ai été accompagnée par l'intercession de notre petite sainte Thérèse de Lisieux... Vital, j'ai été très émue et honorée en réalisant que le pain azyme que tu m'as demandé de confectionner allait devenir le Corps du Christ. Cette date du 23 mai restera gravée dans ma mémoire et dans mon cœur. Je me disais en moi-même : Seigneur je ne mérite pas ce cadeau ! J'ai beaucoup aimé la présentation de ton pèlerinage en Terre Sainte. L'imposition des mains et la fontaine baptismale ont replongé mon être profond dans l'océan de l'Amour infini de Dieu. Enfin, le beau témoignage de notre moine de Wavreumont était touchant. Nous étions tous en symbiose en chantant et en priant le Seigneur qui nous fait vivre. **Ilona Couturier-Bodart**

Merci Vital d'avoir organisé en paroisse cette semaine du Cénacle. La connaissance et l'amour de l'Esprit Saint sont pour moi des fondements incontournables, pour de nouveaux investissements spirituels, les bonnes inspirations, le courage du changement... J'ai expérimenté à nouveau, de manière sensible, ce mercredi, la puissance de la prière intérieure et communautaire. Ce fut intense. Le rappel du baptême et l'imposition des mains ont été pour moi un canal impressionnant de grâces... Voici Vital, bonne inspiration pour cette autre année...je sens bien que ça bouge ! **Lucie Mathonet**



Mgr De Kesel et son jeune successeur

C'est Luc Terlinden qui a été nommé ce 22 juin par le pape François, (arch)evêque de Malines-Bruxelles. Ce Bruxellois de 54 ans succèdera à Mgr De Kesel atteint par la limite d'âge. Son ordination épiscopale aura lieu le 3 septembre prochain. Il endossera en outre la fonction d'évêque du diocèse aux Forces armées belges.

Son parcours

Après des humanités à l'Institut Saint-Stanislas à Bruxelles et une candidature d'ingénieur commercial et de gestion à l'UCL, il obtient une licence en sciences économiques à la KUL en 1991. Il entre ensuite au séminaire diocésain et sera ordonné prêtre le 18 septembre 1999. Il obtiendra avec brio un doctorat en théologie morale à Rome. Actif à la paroisse Saint-François de Louvain-la-Neuve de 2003 à 2010, il devient curé de l'unité pastorale Sainte-Croix à Ixelles et est chargé de fonder « Pôles Jeunes » pour les 18 - 30 ans à Bruxelles.

En 2017, il devient président du séminaire pour les diocèses francophones, professeur au grand séminaire de Namur et en septembre 2021, il est nommé vicaire général pour l'archidiocèse de Malines-Bruxelles et deviendra ainsi le bras droit du cardinal De Kesel.

Sa personnalité

Les témoignages convergent : témoin du Christ, grand travailleur, intelligence supérieure, immense humilité, grande convivialité, enthousiasme contagieux ...sont autant de traits qui le caractérisent.

Il encourage par ailleurs les laïcs à s'engager dans la vie de l'Église et fait preuve d'une grande créativité dans l'annonce de la Bonne Nouvelle pour les jeunes, adolescents et étudiants.

Le nouvel archevêque a choisi comme devise épiscopale : *Fratelli tutti*, du titre de l'encyclique du pape François, qui met un accent particulier sur la dimension sociale et universelle de la fraternité.

Pour finir, épinglons cette phrase de Luc Terlinden :

« *Notre crédibilité passera par cet accord entre ce que nous disons et ce que nous faisons* ».

Remercions le Seigneur pour ce nouveau pasteur et portons-le dans la prière.

Horaire des messes

En semaine

Cathédrale- chapelle de la Miséricorde

- ♦ **Matin 08h00** : tous les mardis et mercredis
- ♦ **Soir 18h00** : tous les jeudis et vendredis. 07/07-27/07 et 18/08 : MF
- ♦ **Chapelle de l'Ermitage** : tous les jeudis à 17h00

Maisons de repos

- ♦ **Saint Vincent de Paul- Xhoffraix** : vendredis 07/07et 04/08 à 16h00 : Marthe et Barbe Dandrifosse
- ♦ **Aux Arcades – Malmedy** : les jeudis 13/07 et 10/08 à 15h30
- ♦ **Au Grand Fâ – Malmedy** : les mercredis 19/07 et 16/08 à 16h00

Week-ends et fêtes

Samedi 08 juillet :

Cathédrale : 18h00 messe : Ann Wilfried Schmitt ;

Dimanche 09 juillet

- ♦ **Ligneuville** : 09h00 messe : Epx Nicolas et Denise Piront-Gillet, Madeleine Warland-Piront ;
- ♦ **Cathédrale** : 10h30 messe : Georges Eubelen, Ann Odile Bragard et dfts fam ; Dfts fam Nicolet-Collin-Decroupet et Santos ; Ann Julienne Lodomez et dfts fam ; Pascale Lodomez-Gestell ; Danièle Schomus et dfts fam ; 50^e ann décès Louis et Catherine Siquet-Fickers ;

Samedi 15 juillet

Cathédrale : 18h00 messe : Dfts fams Nicolet-Collin-Decroupet et Santos ; Louis et Marie-Pauline Dosquet-Servais,dfts fam, Georges Dosquet ;

Dimanche 16 juillet

- **Xhoffraix : 09h00** messe MF; Jean Winbomont, prts et b-prts, frère Raymond, sœur Renée ; Epx Jean et Sylvie Lerho-Kehl et dfst fam ; Epx Hubert Goffinet-Nailis, Eugénie Nailis, Epx Etienne Dosquet-Dandrifosse, André et Louise-Marie ; Firmin Dandrifosse, dfts fam. ; Angèle et Jean Simon, prts et bx-prts ; Hubert Albert et Anna Jamar-Kehl ; André Thunus-Xhurdebise, prts et bx-prts ; Paula Solheid-Winkin, prts et bx-prts ;
- **Cathédrale : 10h30** messe : Constant Remy, son épouse et fils Eric ; Joseph Margrèvre ; Epx Franz et Marthe Xhurdebise-Schmitz, dfts fam ; Epx Emile et Marie Cochet-Lierneux, dfts fam et Winand Delhez ; Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean, Joseph Dombret, dfts fams ; Ann Rosa Maraite-Freches ;

Vendredi 21 juillet : fête nationale

Cathédrale: TE DEUM à 11h15

Samedi 22 juillet

Cathédrale : 18h00 messe : Luc Rorive et dfts fam ; Dfts fams Nelles-Servais et Lodorez-lecoq ; Solange et Marie-Claude Lebon, Marie-Elisabeth Bindels, Sœur Clotilde Fransolet, Abbé Jean-Marie Franssen, Rita Boussemaere, Père Eugène De Zwart ; Inge Siquet-Willemsen.;

Dimanche 23 juillet

- **Capucins : 10h30** messe **en allemand** : Epx Dandrifosse-Péters ; Léon Messerich et dfts fam ;
- **Cathédrale : 10h30** messe : MF ; Francis Verkenne ; Joseph Margrèvre ;

Lundi 24 juillet

Pont : 10h00 : Eucharistie avec les Jeunes

Samedi 29 juillet

Cathédrale : 18h00 messe : Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean, éprix Fernand et Louisa Dumoulin-Mullen, Vvts et dfts fams ;

Dimanche 30 juillet

Cathédrale : 10h30 messe : Ann Herman Lodomez ;

Samedi 05 août

Cathédrale : 18h00 messe : Lydie Gabriel, frères Joseph et Willy, dfts fams Gabriel-Marly ; Ann Hubert Michel, Vvts et dfts fam ; Henri, Annie et Christine Libens ; Epx Franz et Marthe Xhurdebise-Schmitz, dfts fams ;

Epx Emile et Marie Cochet-Lierneux, dfts fams ; Winand Delhez ;

Dimanche 06 août

- **Bellevaux** : 09h00 messe
- **Cathédrale** : 10h30 messe

Samedi 12 août

Cathédrale : 18h00 messe : Solange et Marie-Claude Lebon, dfts fam ; Epx Louis et Marie-Pauline Dosquet-Servais, dfts fam ; Georges Dosquet ;

Dimanche 13 août

- **Ligneuville** : 9h00 : messe MF; Nathalie Gorobchuk;
- **Burnenville**: 10h00: messe St Hilaire
- **Cathédrale** : 10h30 : messe : Epx Backes-Junk, Epx Kleis-Backes ; En action de grâce ; Josée Molitor, dfts fam ;

Mardi 15 août : Solennité de l'Assomption de Marie

- **Capucins** : 10h30 messe **en allemand** : Léon Messerich , Joseph Gabriel, dfts fams Gabriel-Fank ;
- **Cathédrale** : 10h30 messe : Thomas Paquay, dfts fam ; Georges Eubelen et Thomas Piette ; Epx Emile Marquet-Nailis, dfst fam ; Anny Bragard ; Epx Armand et Henriette Dombret-Meyer, enfts et b-fils, Winand Delhez ;
- **Pont** : 17h00 messe à la Grotte

Samedi 19 août

Cathédrale : 18h00 messe MF; Dfts fams Nelles-Servais et Lodomez-Lecoq ;

Dimanche 20 août

- **Xhoffraix** : 09h00 messe MF; Vvts et dfts Fams Marquet-Solheid-Hardy ; Ann Jean Winbomont, prts et bx-prts, frère Raymond et sœur Renée ; Marthe et Barbe Dandrifosse ; Epx Jean et Sylvie Lerho-Kehl,dfts fam ; René et Catherine Gérard-Dandrifosse, prts et bx-prts ; Ann Firmin Dandrifosse ; André Thunus-Xhurdebise, prts et bx-prts ; Paula Solheid-Winkin, prts et bx-prts ;
- **Cathédrale** : 10h30 messe : Jean Verkenne ; Francis Verkenne ;

Samedi 26 août

- **Chapelle de Fischbach** : messe à 11h00
- **Cathédrale** : 18h00 messe : messe Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean ; Epx Fernand et Louisa Dumoulin-Mullen, Vvts et dfts des fams ; Dfts Fams Maréchal-Nicolet ; Epx Franz et Marthe Xhurdebise-Schmitz, dfts fam ; Epx Emile et Marie Cochet-Lierneux, dfts fams ; Winand Delhez

Dimanche 27 août

Cathédrale : 10h30 messe: Joseph Margrèvre ; Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean, dfts fam ;

Echos de nos communautés chrétiennes

Adoration

- * **Bellevaux** : à l'église, le dimanche de 18h00 à 18h30.
- * **Ligneuville** : à l'église, le dimanche de 19h00 à 20h00.
- * **Bévercé** : à la chapelle, chapelet et adoration le mardi à 18h00
- * **Chôdes** : à la chapelle, le mercredi de 18h00 à 18h30.
- * **Burnenville** : à la chapelle, le mercredi de 19h00 à 19h30.
- * **Géromont** : à la chapelle, le jeudi de 18h00 à 18h30.
- * **Cathédrale** : le vendredi à 17h00.

Rosaire – Chapelet

- * **Ligneuville** : à l'église à 18h30 le dimanche et le mardi.
- * **Cligneval** : à la chapelle le 2^{ème} et le 4^{ème} jeudi à 19h00.
- * **Malmedy** : chapelle des malades : tous les jours à 14h sauf le mercredi, vendredi et dimanche

Groupes de prière

- * **Cathédrale** : Chapelle de la miséricorde : tous les lundis à 20h00
- * **Chôdes** : Prière des Mères tous les lundis à 20h00 chez Marie-Thérèse Dethier, Route d'Espérance, 47 Boussire.

Pastorale de la parole

- * **Vendredis 07 juillet et 04 août à 20h00** chez Clément Seffer
- * **Lundis 10 juillet et 14 août à 19h00** chez Nicole Piront
- * **Mardi 11 juillet et 08 août à 20h00** chez Ida Dosquet
- * **Vendredi 14 juillet à 20h00** chez Benoit et Anna Antoine
- * **Lundis 24 juillet et 28 août à 19h00** chez Charles Bindels à Xhoffraix
- * **Vendredi 28 juillet à 20h00** chez Paul et Rosa Dumoulin

Partage d'évangile

Avec l'Abbé Etienne, les **mardis 11 juillet et 08 août à 14h30** au presbytère

Chemin de croix

Ligneuville : vendredis 07 juillet et 04 août à 14h30

Equipe Pastorale

Presbytère Malmedy : mercredi 16 août à 10h00

Equipe Liturgique

Ligneuville : chez Rosa, vendredi 07/07 et jeudi 24/08 à 09h30

Equipes relais

Ligneuville : vendredi 25 août à 20h00

Baptêmes

Cathédrale : Dimanche 09 juillet à 14h00 baptême de :

Romain GABRIEL, fils d'Adrien et de LEMAIRE Sabrina ; Victor HAVART, fils de Alexandre et de GABRIEL Amélie ; Maxime RENTMEISTER, fils de Julien et de LIVET Hélène ; Oliver SCHAUSS, fils de Eric et de MAMBOUR Florence

à 15h30 : Eva BRUYERE, fille de Michaël et de SCHMIT Samira ; Adèle DIFFELS, fille de Benjamin et de CRASSON Audrey ; Clément THUNUS, fils de Vincent et de DIDELOT Anicée ; Mathilde WINKIN, fille de François et de SERVAIS Mélissa

Xhoffray : Dimanche 13 août à 14h00 baptême de :

Juliette MEYER, fille de Frédéric et de CHEVOLET Marie ; Achyl RADERMACHER, fils de Mike et de MASSIN Romane ; Louise RIBAUCOURT, fille de Matthieu et de RAUW Justine

à 15h30 : Léna LEJOLY, fille de Aymerik et de REINERTZ Victoria ; Sophia MORAY, fille de Xavier et de GROSSENT Aurélie ; Victor SIMON, fils de Xavier et de GEORGES Camille

Mariages

- * **Bellevaux** : **samedi 01 juillet à 13h00** : BREVERS Bastien et SCHUBERT Déborah
- * **Cathédrale** : **samedi 15 juillet à 13h30** : LASSANCE Gérôme et COLINET Shannon
samedi 26 août à 12h00 : MÜLLER Audric et NYSSEN Maurine

Funérailles

Un jour, je m'en irai sans avoir tout dit, tout fait, tout compris, tout su et tout pu !
Je recommande à vos prières :

- * Madame Agnès PIRONT, Veuve de Adolphe GILLET, décédée à l'âge de 91 ans.
La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mardi 30 mai en l'église de Bellevaux.
- * Madame Régine HUPPERTZ, veuve de Joseph NELLES, décédée à l'âge de 94 ans.
La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mercredi 31 mai en l'église de Xhoffraix.
- * Madame Marie-Claire GABRIEL, décédée à l'âge de 70 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le vendredi 02 juin en la cathédrale.
- * Monsieur Nicolas WILLEMS, époux de Marie HEINEN, décédé à l'âge de 91 ans.
La liturgie de ses funérailles le mercredi 07 juin en la cathédrale.
- * Madame Francine VASSART, épouse de Jean-Marie DOUMONT, décédée à l'âge de 62

- ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le jeudi 08 juin en l'église de Bellevaux.
- * Monsieur Philippe POTTIER, époux de Gaëlle GREGOIRE, décédé à l'âge de 51 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le vendredi 09 juin en la cathédrale.
 - * Madame Anne FREDERIC, décédée à l'âge de 61 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mardi 20 juin en la cathédrale.
 - * Madame Else BENKER, veuve de Freddy LIEBER, décédée à l'âge de 85 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le vendredi 23 juin en la cathédrale.
 - * Madame Isabelle RENARD, épouse de Jean-Marie SIEBERTZ, décédée à l'âge de 67 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le jeudi 29 juin en l'église de Bellevaux.
 - * Monsieur Max LINDEN, époux de Elisabeth MATHIEU, décédé à l'âge de 87 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le vendredi 30 juin en la cathédrale.

Autres informations

- **Caillou blanc le lundi 28 août à 19h, retrouvailles des acteurs pastoraux de l'UP Malmedy** : débriefing, perspectives et convivialité.
- **Monastère de Wavreumont** : samedi 5 août de 9h15 à 17h, journée de spiritualité ouverte à tous : « Le royaume de Dieu est au-dedans de nous » par Jean-Paul Declairfayt. Echanges et partages. PAF : 25€
Inscriptions : 080280371 ou accueil@wavreumont.be.
- **Contacts avec le secrétariat**
Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy : Tél 080/33 00 26
secretariatmalmedy@gmail.com ou upmalmedy@gmail.com
Heures d'ouverture à respecter :
Lundi : de 10h00 à 12h00. Mercredi : de 10h00 à 12h00 et de 15h00 à 18h00. Vendredi : de 09h00 à 12h00.
Fermeture du secrétariat de l'UP du 10 au 27 juillet inclus, avec permanence tous les vendredis de 9h à 12h.
- **Contact avec vos prêtres et diacre**
 - **Abbé Vital Nlandu Balenda**, curé-doyen :
✉ Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy.
☎ 080/40 09 50. ☎ 0495/57 16 48. ☐ vitalnlandu@gmail.com
 - **Abbé Yves Tchoumoudi**, vicaire :
✉ Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy
☎ 080/32 97 91. ☎ 0485/27 32 31. ☐ semmyves@yahoo.fr
 - **Abbé René Rouschop**, prêtre auxiliaire :
✉ Rue saint-Hilaire 13. 4960 Malmedy.
☎ 080/51 03 43. ☎ 0475/81 95 30. ☐ renerouschop@gmail.com
- **Abbé Etienne Van Den Peereboom**, retraité
✉ Rue Abbé Peters 57/8. 4960 Malmedy.
☎ 080/51 09 58. ☎ 0499/ 19 71 21. ☐ vdp.etienne@belgacom.net

-Hubert Valkeners, diacre permanent

✉ La Chapelle 8. 4990 Lierneux.

☎ 080/ 31 83 44. ☎ 0477/21 23 93. ☐ hubertvalkeners@skynet.be

→ **Autres adresses e-mail importantes**

Notre site : upmalmedy.com

Notre bulletin d'information : situsavais.malmedy@gmail.com

Rigolothérapie

Chaque jour, prends le temps de rire. Rire est le remède anti-stress par excellence !

*** Travail d'équipe**

Alors qu'il roule sur une nationale, un automobiliste crève un pneu. Il s'arrête au plus vite, sort son cric et commence à démonter sa roue. A ce moment arrive un gars en mobylette, qui s'approche de la voiture, s'arrête et casse la vitre avant.

- Arrêtez dit le premier, mais qu'est-ce que vous faites ?

- Occupe-toi de tes affaires dit l'autre : toi tu piques les roues, moi je prends l'auto-radio !

*** Le gendre idéal**

- Eh bien, ce jeune homme ... comment le trouves-tu ?

- Maman, il me semble qu'il louche un peu.

- C'est très naturel en ce moment. Tous les financiers ont un œil sur la Bourse et l'autre tourné vers la Chine !

*** Il y a père et père....**

Dans un grand ensemble de banlieue, un prêtre interpelle un gamin qui joue sur le trottoir :

- Dis-moi, petit, sais-tu où je peux trouver la gardienne ?

- Bâtiment E, rez-de-chaussée à gauche, Monsieur.

- Ne m'appelle pas "monsieur", mais mon "père".

- Ben ça alors ! fait le gosse. C'est maman qui va être surprise. Elle disait qu'on ne te reverrait jamais !

*** Qui dit vrai ?**

Le 1^{er} juif, Moïse, a dit : "Tout est loi". Le 2^{ème} juif, Jésus, a dit : "Tout est amour".

Le 3^{ème} juif, Marx, a dit : "Tout est argent". Le 4^{ème} juif, Freud, a dit : "Tout est sexe". Le 5^{ème} juif, Einstein, a dit : "Tout est relatif".

La chapelle Saint-Antoine de Bévercé souffle ses 300 bougies

C'est à 2 km au nord de Malmedy, dans la splendide vallée de la Warche, que fut bâtie en 1723, à l'initiative de l'abbé Jean-Joseph Libert, la rustique chapelle de Bévercé. A la mort de ce dernier (1726), cette chapelle privée au départ fut confiée à la responsabilité civile de Servais Libert, le frère de l'abbé. Elle ne fut bénite et ouverte au culte qu'en 1727. Par la suite, elle devint accessible au public. Elle est dédiée à Saint Antoine Ermite (fêté le 17 janvier) et sa gestion temporelle est assurée aujourd'hui par la fabrique d'église de Malmedy.



C'est le samedi 2 septembre prochain à 15h que la communauté villageoise de Bévercé et toute l'Unité Pastorale de Malmedy fêteront (messe d'action de grâces et réception) le 300^{ème} anniversaire de ce lieu de culte, qui sert encore aujourd'hui au recueillement, au partage de la Parole de Dieu, à l'adoration et à la prière du rosaire. Toutes et tous y sont invités.

Nous avons fait le pari de compter sur votre générosité en lançant cet outil d'évangélisation et d'information, qui ne survit que de vos dons. Merci de soutenir ce projet en versant votre participation au N° de compte « *Si tu savais ...* » : BE32 0689 3302 1102.